

En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Veracruz, siendo las veinte horas del día catorce de octubre de dos mil veintidós, reunidos mediante la plataforma ZOOM, las y los integrantes del Consejo Técnico de la Facultad de Sociología de la Universidad Veracruzana: Erika López Barrera, secretaria de facultad; María de los Ángeles Muñoz González, consejera maestra universitaria; Arturo Narváez Aguilera, Arturo Hinojosa Loya y Gualberto Díaz González, consejeros maestros, el Consejero Alumno titular Federico Márquez Hernández y la Consejera Alumna suplente Lizbeth Rubí Valle Hernández para tratar el siguiente :-----

ASUNTO ÚNICO: -----

I. *Acuerdos en cuanto al desarrollo de la semana de la sociología en su quinceava emisión, dados los acontecimientos del movimiento estudiantil.* La Consejera Alumna Lizbeth Rubí Valle Hernández dijo que ya hay un pliego petitorio específicamente para la Facultad de Sociología el cual se expondrá en Junta Académica. También indicó que se está trabajando en un documento para manifestar una queja por un maestro. Indicó que la asamblea estudiantil estaba programada para el lunes 24 de octubre, pero a solicitud de la Mtra. Diana Karent Sáenz Díaz, será antes. El Consejero Alumno Federico Márquez Hernández explicó que se realizó una consulta entre el estudiantado, vía formulario google para conocer su apreciación en cuanto al desarrollo de las actividades de la semana de la sociología. Los resultados arrojaron que una leve mayoría está de acuerdo en llevar a cabo las actividades programadas. Los que no están de acuerdo, es porque demandan atención a las actividades derivadas de la semana pasada (movimiento estudiantil) específicamente para revisar la legislación, así como el protocolo para atender la violencia de género de la UV. De los que sí están de acuerdo, proponen que sea un evento de mayor convivencia, una semana diferente y así aprovechar la coyuntura con la apertura de espacios y dar seguimiento a las actividades emergidas del movimiento, además de extender la invitación a las demás facultades. El Dr. Arturo Narváez Aguilera dijo que Lizbeth y Federico nos comparten la posición del estudiantado, donde se destaca: 1. El acuerdo en que se lleve a cabo la semana de la sociología. 2. Incorporar algún espacio para la integración de las propuestas en diálogo compartido. El Mtro. Arturo Hinojosa Loya preguntó a los consejeros alumnos si se identificó el periodo escolar al que pertenecen los estudiantes encuestados. En cuanto a la propuesta de invitar a compañeros de otras facultades preguntó si implica reformular el programa de la semana de la sociología, lo cual puede tener incidencias. La Mtra. María de los Ángeles Muñoz González dijo que hay un comité de organización y quisiera escuchar qué opinan los involucrados. En cuanto al evento que ella propuso, puede posponerse, ya que el espacio programado se ocuparía en las mismas horas para actividades del estudiantado. Propone realizar los talleres, ver qué eventos se pueden posponer, dar prioridad a eventos de temáticas transversales, pensar en una estrategia para darle mayor peso a los talleres con una o dos actividades. El Consejero Alumno Federico Márquez Hernández dijo que sí tienen la información sobre los periodos escolares de quienes respondieron la encuesta, pero no está organizada. Los estudiantes que propusieron posponer las actividades no es que no quieran participar, pues quisieran mantener todas las actividades. Dijo también que por las dificultades para aplicarse el presupuesto entiende que hay algunas actividades que ya no podrán realizarse, propuso añadir a la agenda ya establecida actividades simultáneas. La Mtra. Erika López Barrera propuso que se pospongan los eventos del lunes para organizar las charlas entre docentes y al mismo tiempo la asamblea estudiantil. El Dr. Arturo Narváez Aguilera preguntó a Federico cuáles serían las actividades paralelas. La Consejera Alumna Lizbeth Rubí Valle Hernández indicó que se harían lecturas del estatuto y demás legislación universitaria. El Dr. Gualberto Díaz González señaló que esto es un momento coyuntural de quiebre, de descolocación dentro de la Facultad de Sociología. Por la magnitud de los sucesos, se requiere un escenario para el diálogo, manifestó su preocupación por cómo encontrar los canales de diálogo en un momento tan complicado. La Mtra. María de los Ángeles Muñoz González comentó que quizá no hay condiciones para la reunión del lunes, por la convocatoria a reunión que ya tienen directores y secretarías, así que propone utilizar el lunes y el martes para atender lo que pasó con la movilización, se pregunta si los estudiantes estarán dispuestos posponer los eventos programados el lunes y el martes; los eventos programados de miércoles a viernes, se pueden efectuar. El reto es identificar qué tiene más peso. El Consejero Alumno Federico Márquez Hernández dijo que ante el umbral de quiebre, no hay que olvidar lo que pasó. Sobre las actividades simultáneas, señala que la prioridad es atender la agenda de la asamblea estudiantil, indica que las reuniones de directivos y maestros pueden efectuarse el lunes. Está de acuerdo en que éstas se realicen sin que coincidan con otras actividades, de tal manera que la asamblea general puede efectuarse el viernes, así pueden realizarse las actividades programadas para martes miércoles y

luz valle.

jueves, generando una agenda colectiva procurando mantener todas las actividades posibles. El Mtro. Arturo Hinojosa Loya indicó que hay que tomar una postura sobre lo que está sucediendo, dado que este no es un espacio de deliberación o decisión, podemos hacer recomendaciones, por lo que es necesario el diálogo abierto entre estudiantes y docentes pues separarnos podría parcializar las visiones. Entiende que se reunirán los estudiantes para revisar el estatuto, la ley orgánica, el protocolo para atender la violencia de género, por lo que también es importante señalar que los docentes tienen su propia legislación e indica qué hacer cuando se considera que se están lesionando los derechos. Todos tenemos derecho a un debido proceso donde se presenten evidencias para la defensa de los derechos de todos, los dichos no pueden estar por encima de los hechos. Se necesita diálogo y claridad, que en ambos lados existan leyes con derechos y obligaciones, si no se tiene claro esto, se está actuando con parcialidad. Se puede escuchar a ambas partes, pero en tanto no se presenten evidencias, él como consejero técnico no avalaría un proceso que se pueda cuestionar por la imparcialidad. Invitó a que se haga este ejercicio de diálogo para distinguirnos como comunidad y respetarnos unos a otros. El Consejero Alumno Federico Márquez Hernández considera que en esta posibilidad de fractura, el tendadero dejó claro que la comunidad estudiantil tiene sentimientos heridos y es importante atender sus demandas, en efecto se pide esclarecer, no ignorar los señalamientos y proceder con justicia, se pide un proceso de investigación para el esclarecimiento. Indicó también que, como estudiantes están en la búsqueda de justicia cuidando la integración. El Dr. Arturo Narváz Aguilera pidió desmontar la idea de la fractura comunitaria, pues nuestro elemento es el diálogo. Hay situaciones que no están funcionando y deben tratarse desde ambas miradas: estudiantes y docentes. En el fondo coincidimos en la búsqueda de justicia con el debido proceso, quizá lo pendiente es la ruta de acompañamiento, darle la centralidad al diálogo desde las miradas diferentes. Propone que el lunes sea la reunión de directivos, la reunión de estudiantes y efectuar un colegio de maestros para dar certidumbre y el viernes tener una asamblea general, encuentro de diálogo con esta perspectiva, y sí, como Consejo Técnico pedimos justicia con el debido proceso en el marco del respeto a los derechos humanos. La Consejera Alumna Lizbeth Rubí Valle Hernández dijo que el movimiento fue desde el estudiantado y para estudiantes, sin la intervención de docentes o administrativos, aclaró que no hay algo en contra de docentes y directivos, se actuó así por respeto al principio de que fuera un movimiento sólo de estudiantes, lo aclara para evitar la idea de la ruptura. Señaló que el tendadero se originó porque las compañeras han hecho denuncias y no han sido atendidas. En concreto, un grupo de estudiantes de Sociología están integrando un proceso contra un docente, para evitar que siga incomodando, al generar inseguridad y miedo, sobre todo por las futuras generaciones. El Dr. Gualberto Díaz González dijo que tenemos una gran tarea pendiente, como Consejo Técnico somos un órgano de orientación, ciertamente no es una ruptura, es un desborde de situaciones. Señaló que somos una comunidad para aprender, construir y proponer. Más allá de la semana de la sociología, urge acordar esto, el diálogo primero profesores, luego estudiantes y por último todos, con la finalidad de hacer funcionar mejor la Facultad de Sociología. El Mtro. Arturo Hinojosa Loya propuso que esta sesión de Consejo Técnico sea como una gran guía para estudiantes y docentes, informando que este es un órgano colegiado en donde se toman decisiones con imparcialidad respetando los derechos de todas y todos, solicitó a los representantes estudiantiles apoyo para difundir lo abordado aquí como una propuesta orientadora para todos y que partimos del respeto a los derechos, coincide con la propuesta de que el lunes se realice reunión del Colegio de Maestros, reunión de estudiantes y la asamblea general para el viernes. Por último, indicó que es urgente elaborar un comunicado para informar a toda la comunidad sobre los acuerdos de esta reunión. El Consejero Alumno Federico Márquez Hernández expresó su reconocimiento al Consejo Técnico al atender la crisis, la urgencia y las problemáticas. La Mtra. María de los Ángeles Muñoz González señaló que es importante enfatizar en el comunicado que, de lunes a viernes, las clases de 8 a 10 de la mañana se mantendrán, para así iniciar las actividades de la semana de la sociología a las 10:00 de la mañana. El Dr. Gualberto Díaz González mencionó la importancia de resaltar que los canales de comunicación están funcionando, estamos coordinados y es importante rescatar este ejercicio. El Consejero Alumno titular Federico Márquez Hernández expuso que al mantener las clases de 8 a 10 de la mañana, se puede aprovechar para realizar un análisis sociológico de lo sucedido acerca del movimiento estudiantil, atender las demandas desde los saberes de las experiencias educativas. La atención a estos temas es una oportunidad de demostrar que la sociología es rigurosa y comprometida. Esto implica que las clases sean sesiones especiales y que cada estudiante decida a que clase acudir.

Lizbeth

Propone que en la inauguración de la semana de la sociología, un maestro y un estudiante expresen unas palabras de implicación de la sociología, con los eventos recientes, también pregunta sobre cómo pueden incorporarse más actividades y al mismo tiempo recoger las propuestas de los estudiantes para integrarlas a las actividades a realizar. El Mtro. Arturo Hinojosa Loya respondió que se puede dejar su propuesta para manifestarla en el Colegio de Maestros, dado que ya se había llegado a un acuerdo sobre cómo desarrollar la semana de la sociología, bajo el contexto del movimiento estudiantil. La Mtra. María de los Ángeles Muñoz González expresó que entiende la postura del Mtro. Arturo Hinojosa Loya, rescata la propuesta de Federico Márquez, pero realizarla en este momento como Consejo Técnico es muy complejo, por la metodología que implica. Indicó a los representantes estudiantiles que ellos pueden plantear esta propuesta a sus docentes. Considera que sí se pueden agregar actividades paralelas y emergentes como la lectura de la ley orgánica. Finalmente **se acuerda por unanimidad** efectuar los eventos programados para los días martes 18, miércoles 19 y jueves 20 de octubre dentro del marco de la quinceava emisión de la Semana de la Sociología quedando el día lunes 17 de octubre para las reuniones de directivos, estudiantes y maestros; de tal manera que el viernes 21 de octubre se realice la asamblea general. El Mtro. Arturo Hinojosa Loya enviará una propuesta del comunicado para difundir entre en la comunidad docente y estudiantil sobre los acuerdos tomados en esta sesión respecto a la celebración de la Semana de la Sociología.-----

Sin otro asunto que tratar, se concluyó la reunión siendo las veintidós horas del día al principio señalado.
DAMOS FE. -----



Mtra. Erika López Barrera
Secretaría



Mtro. Arturo Hinojosa Loya
Consejero Maestro



Dr. Gualberto Díaz González
Consejero Maestro



Mtra. María de los Ángeles Muñoz González
Consejera Universitaria Maestra



Dr. Arturo Narváez Aguilera
Consejero Maestro

C. Federico Márquez Hernández
Consejero Alumno Titular



C. Lizbeth Rubí Valle Hernández
Consejera Alumna Suplente